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Desbaratan banda 
de narcotraficantes 

En la zona conocida como “El Gavilán” 
en el KM. 08 de la carretera a la costa, las 
autoridades intervinieron a 40 vehículos

El ministro de Salud indicó que también se 
espera la llegada de alrededor de un millón de 
dosis de la vacuna para finales de marzo.

Dos millones de vacunas 
adicionales de Sinopharm 
a principios de marzo”

Vacunan a 
secretaria del 

director del Simón 
Bolívar, y no a 25 
profesionales de 

primera línea 

Obrero que cayó del 
segundo piso esta 
fuera de peligro

Ministerio Público 
participó en operativo de 
transporte en Cajamarca 

El equipo médico de Emergencias del 
Hospital Soto Cadenillas logró salvar a 
un paciente que ingresó al nosocomio

ElCumbe
Director:  José Chávez Carranza
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Embellecer el acceso a un potencial atractivo turístico en Cajamarca se ha constituido en una labor importante para la municipalidad de Cajamarca que espera el fin de la pandemia para reactivar la economía mediante el desarrollo de actividades turísticas y para ello hace trabajos de mejoramiento en la escalinata a la Colina Santa Apolonia y recupera espacios que había sido invadido por personas de malos hábitos.
Es así que, con la intervención de personal del área de Ornato Ambiental realizan la labor de refacción de muros que adornan la subida a la Iglesia del mirador turístico. 
Hugo Flores, técnico de campo, mencionó que este lugar se estaba convirtiendo en un basural, pero gracias a la intervención oportuna se realizan trabajos de mejoramiento de áreas verdes y plantación de flores y arbustos ornamentales; además, se mejora los muros perimétricos a la escalinata.
“Son aproximadamente 216 metros lineales de piedra de cantería y 156 metros lineales de piedra de candela”, mencionó el técnico de campo.
Por su parte, Gílmer Muñoz, gerente de Desarrollo Ambiental, indicó que este trabajo está articulado con el cuidado medioambiental donde se conjuga lo histórico con lo bello del paisaje y naturaleza cajamarquina.
Fuente: MPC
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La incertidumbre sobre la vacunación de los miem-

bros de mesa es el nuevo gran inconveniente que 

tendrá que enfrentar el Gobierno de Sagasti en el de 

por sí complicado proceso de inmunización contra 

la COVID-19.

Tampoco ayuda la ambigüedad del ministro de Sa-

lud, Óscar Ugarte, quien al Congreso dijo que la ino-

culación no está garantizada para luego afirmar, en 

redes sociales, que los miembros de mesa “tendrán 

el beneficio de ser la prioridad en la vacunación”.

La expectativa de los ciudadanos que resultaron 

sorteados para ser autoridades durante el proce-

so electoral era mucha, no solo porque esta es la 

primera elección en la que recibirían un bono sino 

porque, precisamente, se les había colocado en la 

Fase I del Plan Nacional de Vacunación contra la 

COVID-19 (refrendado en las resoluciones ministe-

riales Nº 848-2020/Minsa y N° 161-2021-Minsa).

Ojalá que quienes puedan pagar la multa acudan a 

votar y asistan como miembros de mesa, y que no 

sean solo las personas realmente necesitadas las 

que se arriesguen no solo por el pago de los S/120 

del bono, sino para librarse de la sanción económi-

ca. Esto sería una manera más de remarcar las dife-

rencias en el país.

La crisis de los miembros 
de mesa

Foto
               Parlante

EDITORIAL
El titular del Ministerio de Sa-
lud, Óscar Ugarte, informó que 
llegarán dos millones de dosis 
de las vacunas de Sinopharm 
adicionales a inicios de marzo.
Asimismo, sostuvo que dicho 
lote de antídotos contra el coro-
navirus forma parte del contrato 
que se firmó con el laboratorio 
chino por la compra de 38 mi-
llones de vacunas.
“Está previsto que también vía 
Sinopharm lleguen dos millo-
nes de vacunas adicionales 
a principios de marzo, sobre 
la base de un acuerdo global, 
que como se sabe es por 38 
millones y que van a venir de 
manera progresiva. Este sería 
el segundo cargamento son dos 
millones ahora en marzo”, ase-
guró en RPP.
Además, detalló que en las 
próximas semanas llegarán 
250 mil dosis de Pfizer y du-
rante el mes de marzo 800 mil 
dosis más.
“Además hay un contrato con 
Pfizer, un acuerdo por 20 millo-

nes que va a llegar. Digamos, que 
en las próximas dos semanas 
(llegará) un primer lote de 250 
mil dosis y durante marzo unos 
800 mil, o sea, si se cumple los 
plazos, tenemos otro millón”, 
agregó.
Finalmente, Ugarte reveló que 
el envío de vacunas por parte 
de Covax Facility se adelantaría 
para los meses marzo y abril.
“Tenemos por ahora tres mi-

llones que nos da un respiro 
bien importante. Ahora con 
la modalidad de Covax van a 
llegar también algunos lotes 
de AstraZeneca y de Pfizer 
que son dos laboratorios que 
están incluidos. Esos están lle-
gando entre marzo y abril, ahí 
podremos tener por lo menos 
600 mil o 700 mil dosis adicio-
nales”, aseveró.
(Expreso)

Óscar Ugarte: “Está previsto que 
lleguen 2 millones de vacunas 
adicionales de Sinopharm a 
principios de marzo”

BURGOMAESTRE, SEÑA-
LÓ QUE NO DEBEMOS BA-
JAR LA GUARDIA ANTE 
LA PANDEMIA DE LA 
MUERTE Y QUE NECESI-
TAMOS EL COMPROMISO 
Y RESPONSABILIDAD 
PARA SUPERAR DIFÍCIL 
MOMENTO .

“Ponemos todo nuestro em-
peño y energía para frenar 
el avance de la pandemia en 
Cajamarca ejecutando una 
segunda ola de desinfección, 
fumigación y limpieza en zo-
nas de la parte baja de la ciu-
dad”, exclamó Andrés Villar 
Narro, alcalde de Cajamarca, 
tras participar de la jornada 
La autoridad indicó que ne-
cesitamos seguir unidos y 
cumplir con los protocolos 
de defensa para impedir que 
la pandemia siga avanzando.
En tanto, acotó que como 
municipalidad, de acuerdo 
a sus competencias, se ha-
cen los mayores esfuerzos 
como el fortalecimiento de 

los comandos covid19 con 
la capacitación y entrega de 
botiquines comunales con tan-
ques con oxígeno medicinal, 
termómetros digitales, masca-
rillas, mandiles e insumos de 
limpieza como una estrategia 
más para la contingencia y lu-
cha contra la pandemia.
Villar Narro, subrayó que es un 
compromiso con Cajamarca 
la lucha contra la pandemia y 

en coordinación con otras ins-
tituciones como la Red de Sa-
lud, EsSalud, Policía Nacional, 
rondas urbanas y campesinas, 
juntas vecinales y la misma 
sociedad civil se va a derrotar 
a la pandemia.
Por otro lado, reconoció y agra-
deció la labor del personal de 
la institución edil que muestra 
su entereza para continuar con 
las jornadas de limpieza esta 

vez en la parte baja de la ciu-
dad teniendo una meta de 150 
mil metros cuadrados.
La jornada dio inicio a las pri-
meras horas del último sábado 
donde también participaron 
el primer regidor Henry Al-
cántara Salazar, el gerente de 
Desarrollo Ambiental, Gílmer 
Muñoz y personal de la misma 
gerencia.
Fuente: MPC 

Segunda ola de desinfección, 
fumigación y limpieza en marcha



3

CMYK CMYK

El Cumbe    Cajamarca, lunes 22  de febrero  de  2020 

COMISARÍA SAN MARCOS INTEVIE-
NE A SEIS (06) SUJETOS PRESUNTOS 
AUTORES DEL DELITO CONTRA LA 
SALUD PÚBLICA EN SU MODALIDAD 
DE TRÁFICO ILÍCITO DE DROGAS.

Personal policial de la comisaría San 
Marcos pertenecientes al frente poli-
cial Cajamarca en circunstancias que 
realizaban patrullaje preventivo inter-
vinieron el inmueble conocido como 
“La quinta del señor Ricardo”, donde 
aparentemente se realizaba una fiesta 
en uno de los ambientes, razón por la cual 
personal policial ingresó al inmueble a 
fin de dar cumplimiento a las medidas 
restrictivas por el estado de emergencia; 
interviniendo al menor Y.Y.R.C  de (17) 
años de edad a quien se le encontró al 
interior de su habitación veintiséis (26) 
bolsas plásticas conteniendo en su inte-
rior al parecer marihuana; siendo trasla-
dado a la comisaría para continuar con 
las diligencias; en ese sentido, el menor 
retenido sindicó a la persona conocida 
con el alias de “El puto o calavera” como 
micro comercializador de drogas, quien 
además vive en el mismo inmueble del 
menor. 
Al respecto personal policial se trasladó 
al lugar antes indicado logrando inter-
venir a Carlos Wilder Mendoza Tirado 
(23) alias calavera, a quien se le encontró 
quince (15) ketes conteniendo al parecer 
pasta básica de cocaína; manifestando 
ser consumidor y sindicando a Santos 
Wilmer Olano Bacón (46) alias el abue-
lo como el principal abastecedor de los 
micro comercializadores de droga en 
la provincia San Marcos; así mismo el 

sujeto alias calavera acusó a un miembro 
del serenazgo como otro de los micro 
comercializadores de droga quien pos-
teriormente fue identificado plenamen-
te como Eduardo Anselmo Castañeda 
Velásquez (32) alias chochoca, siendo 
detenido éste último en su centro de 
trabajo. 
durante la intervención al domicilio del 
sujeto conocido con alias “El abuelo”, se 
intervino a tres (03) personas: Santos 
Wilmer Olano Bacón (46) alias el abue-
lo, su conviviente María Ana Sánchez 
Tirado (46) y a su hijo Cesar Shorgiño 
Olano Sánchez (22), personal policial pro-
cedió a realizar el registro domiciliario 
encontrando: un (01) arma de fuego al 

parecer escopeta hechiza con sistema 
de carga – retrocarga desabastecida; una 
(01) pistola de puño marca “Bruni mo-
delo. 92 calibre  9 mm”, con número de 
serie erradicado, nueve (09) cartuchos 
sin percutir, una (01) bolsa de plástico 
conteniendo al parecer pasta básica de 
cocaína; veintiocho (28) ketes contenien-
do al parecer pasta básica de cocaína; una 
(01) balanza gramera digital y cinco (05) 
teléfonos móviles; por lo que, personal 
policial trasladó a los sujetos detenidos 
junto con las especies decomisadas e 
incautadas hasta la dependencia poli-
cial para continuar con las diligencias e 
investigaciones de acuerdo a ley.
Fuente: PNP San Marcos 

Desbaratan banda de 
narcotraficantes y caen el 
abuelo y la calavera

LocaLes

Cajamarca, 09 de Noviembre de 2017      

Cajamarca,  02  de agosto  de 2018

¿Por qué no hay oxígeno?

Columnista 
invitado

Vacunan a secretaria del director del 
Simón Bolívar, y no a 25 profesionales 
de primera línea 

¿Por qué no tienen oxíge-

no nuestros hospitales? En 

plena pandemia mortal, la 

gestión Sagasti, fiel defen-

sora de Vizcarra, sigue asfi-

xiando a decenas de miles 

de peruanos.

No es la primera crisis que, 

por falta de oxígeno en los 

hospitales, mata a decenas 

de miles de nacionales. 

Ocurrió en la primera ola de 

contagios, entre abril y julio 

de 2020, cuando el pan de 

cada día eran las portadas 

de algunos diarios, televiso-

ras y radios –además de las 

redes sociales- informando 

el drama de atribuladas fa-

milias recorriendo calles y 

plazas en forma desespe-

rada, en busca de balones 

de oxígeno para llevarlos a 

los hospitales del Estado, 

adonde agonizaban sus 

parientes ahogándose por 

carecer de este elemento 

indispensable para subsis-

tir. En esos momentos los 

escasos medios de prensa 

que denunciábamos el cri-

men social que perpetraba 

el presidente Vizcarra -en 

unión de su trotskista exmi-

nistro de Salud Zamora, la 

inepta y tramposa entonces 

funcionaria del sector Sa-

lud Mazzetti, y la aún presi-

dente de EsSalud Molinelli- 

ponían los pelos de punta 

a la sociedad. Desde abril 

2020, la prensa indepen-

diente batallaba contra el 

abyecto Vizcarra criticando 

su maldad por no equipar 

los hospitales públicos con 

suficientes plantas de oxíge-

no, camas UCI, respiradores 

mecánicos, etc. Vizcarra sa-

bía -por la experiencia que 

ya vivían las naciones del 

resto del mundo ante el 

re contagio de covid- que 

aquel equipamiento sería 

la única salvación para el 

pueblo, mientras no se des-

cubriese la vacuna contra 

la peste. ¡La primera ola de 

contagios ocurrida en el 

Perú provocó alrededor de 

40,000 muertes! ¿Cuántos 

de esos peruanos pudieron 

haberse salvado, si el mise-

rable Vizcarrata se hubie-

se ocupado de equipar los 

centros hospitalarios del Es-

tado, en vez de abocarse a 

fomentar el odio, a generar 

fantasmas opositores y a 

exaltar mayores penden-

cias y peores hostilidades 

entre los peruanos? ¡Por 

cierto, Vizcarra jamás se 

daría por aludido! Igual hi-

cieron el trotskista Zamora 

y la vil Mazzetti. Ninguno 

asumió la culpabilidad que 

les tocaba por haberle cau-

sado la muerte (por desidia, 

abulia o por maldad) a miles 

de compatriotas.

Pero como la perfidia del 

miserable Vizcarra no tiene 

límites, estando enterado 

de que, en julio 2020, ya se 

anunciaba una segunda ola 

mundial de contagios, él y la 

entonces ministra de Salud 

Mazzetti se abocaron a tra-

pichear con los chinos una 

compra secreta de la vacu-

na. ¡Y a hacerse vacunar 

ellos mismos! ¡En lugar de 

negociar, de manera trans-

parente, con los siete u ocho 

acreditados fabricantes in-

ternacionales de vacunas, 

para abastecernos del an-

tídoto al plazo más breve! 

Aunque además debieron 

adquirir, en forma intensiva, 

plantas de oxígeno, respira-

dores mecánicos y camas 

UCI para reequipar el siste-

ma de Salud, de modo que 

ningún peruano contagia-

do quedase sin ser aten-

dido por falta de oxígeno, 

elemento crítico para salvar 

vidas. Sin embargo, Vizcarra 

y Mazzetti se enfrascaron 

en traficar con los chinos 

la compra-venta secreta, 

exclusiva y tramposa de 

la vacuna más ineficiente 

y más costosa del planeta, 

sin importarles dejarnos sin 

oxígeno y respiradores 

suficientes, exponiendo 

a centenares de miles de 

peruanos a una muerte 

segura.

NO SOLO FUE LA SECRE-
TARIA, TAMBIÉN RECIBIÓ 
VACUNA EL ADMINISTRA-
DOR, EL INGENIERO DE 
SISTEMAS, LA JEFA DE 
RECURSOS HUMANOS, 
QUE NO TIENEN CONTAC-
TO CON INFECTADOS..

Prensa de investigación, pene-
tró el interior del Simón Bolívar, 
y pudo llegar a ubicar eviden-
cias que probarían de varios 
actos y acontecimientos del 
Show de la vacuna de la Diresa. 
Otra Prensa dio a conocer que 
personas que laboran tras un 
escritorio en el hospital Simón 
Bolívar, fueron inmunizados 
con el primer lote de vacunas 
que llegó a Cajamarca.  
Yoni Delgado Clavo, cuestiona-
do director del Simón Bolívar, 
confirmó ante la prensa esta 

irregularidad, y justificó su 
decisión aduciendo que “su 
administrador carga balones 
de oxígeno”, sin embargo, ob-
vió mencionar a su secretaria, 
Sara Díaz, quien también recibió 
una dosis. 
En tanto, 25 profesionales del 
equipo del Sistema de Atención 
Móvil de Urgencia (SAMU), que 
se encargan de recoger cadáve-
res, realizar visitas domicilia-
rias a personas infectadas con 
Covid, continúan esperando su 
turno, y exponiéndose a un con-
tagio directo. 
Desde la Contraloría informa-
ron que hasta el 14 de febrero 
no había llegado ninguna auto-
rización para que el personal de 
escritorio del Simón Bolívar sea 
vacunado, y que “la justificación 
que dio a los medios de prensa 
(Yoni Delgado) no minimiza su 

responsabilidad administrativa 
y/o penal, de hallarlo culpable”. 
Se conoce que este lunes el 
equipo de gestión de la Red de 
Salud Cajamarca se reunirán 

con las autoridades de la Diresa 
para evaluar la permanencia 
del médico al frente del Simón 
Bolívar.
Fuente: Otra Prensa

Luis Garcia Miró 
Elguera
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MINISTRO CUENCA ADE-
LANTÓ QUE 600 MIL 
TRABAJADORES DEL 
SECTOR EDUCACIÓN 
SERÍAN VACUNADOS EN 
LA SEGUNDA FASE

El ministro de Educación, 
Ricardo Cuenca, aseguró que 
ante un eventual retorno a las 
clases presenciales no se pon-
drá en peligro la salud de estu-
diantes ni maestros, pues se 
adoptarán medidas para evi-
tar un contagio de la covid-19, 
y que tras el monitoreo de la 
situación epidemiológico del 
país, solo 19 colegios estarían 
en condiciones de reabrir, to-
dos ubicados en zonas rurales.
“Volver a clases es un proceso 
gradual que nos irá ayudan-
do a ganarle la batalla a esta 
epidemia, y los padres de fa-

milia deben tener la absoluta 
seguridad de que lo estamos 
haciendo con responsabilidad. 
No sería responsable imaginar 
que el 15 de abril todos van a 
volver a las escuelas porque 
eso es imposible”, afirmó.
Refirió que el Minedu moni-
torea permanentemente la 
situación epidemiológica y 
que, según los indicadores 
de la semana pasada, solo el 
19 % de las escuelas del país, 
todas ubicadas en zonas ru-
rales, estarían en condiciones 
de reabrir.
“Lo más probable, si todo 
continúa como está, es que 
los primeros en regresar a las 
aulas sean los estudiantes de 
las zonas rurales, y los de las 
zonas urbanas tendrían que 
esperar un poco más, porque 
dependemos de la situación 

de la epidemia”, manifestó.
El  ministro señaló que para 
el inicio del año escolar 2021, 
el Ministerio de Educación 
(Minedu) ha diseñado un 
proceso que nos aproxima a 
las clases presenciales y que 
se caracteriza por ser seguro, 
flexible, gradual y voluntario, 
de modo que, si la situación 
epidemiológica lo permite, 
se pueda ir regresando poco 
a poco a las aulas.
Agregó que con este propósito, 
se están siguiendo los protoco-
los internacionales para hacer 
de las escuelas un lugar seguro 
con todas las condiciones de 
bioseguridad, con aforos redu-
cidos y protocolos de higiene.
Programa piloto 
Cuenca explicó que desde el 
año pasado, el Minedu comen-
zó a generar las condiciones 

para el retorno con un plan pi-
loto que abarcó 800 escuelas 
de zonas rurales, que iniciaron 
clases presenciales siguiendo 
los protocolos mencionados.
Asimismo, consideró que ese 
plan piloto funcionó muy bien, 
sobre todo en las zonas ama-
zónicas, pues los contagios 
no pasaron de cuatro casos, 
y algunos no estuvieron vin-
culados a la escuela.
Ricardo Cuenca señaló que 
aunque el Minedu concluya 
que alguna escuelas puede 
funcionar de manera semi-
presencial, la decisión final 
la tomarán los docentes, los 
directores y los padres de fami-
lia de cada una de las escuelas 
luego de evaluar su realmente 
existen todas las condiciones 
sanitarias y de higiene.
Próxima vacunación 

De otro lado, indicó que la 
vacunación de los maestros 
es una condición deseada 
pero no determinante para 
la reanudación de las clases 
presenciales. “Si las vacunas 
llegan según el cronograma 
previsto y los maestros pue-
den ser vacunados en la se-
gunda fase, sería la situación 
ideal”, dijo.
Comentó que en ningún país 
donde se han reanudado las 
clases presenciales ha sido 

una condición previa que 
todos los docentes hayan 
estado vacunados. 
Sin embargo, dijo,  el Mine-
du ha hecho gestiones ante 
el Ministerio de Salud para 
que sean vacunados aproxi-
madamente 600 mil maes-
tros, directivos, auxiliares y 
trabajadores administrativos 
de los colegios públicos y pri-
vados que funcionan a nivel 
nacional.
Andina

    Minedu: Solo 19 % de colegios está en 
condiciones de reabrir, pero todos en zona rural

PARA PREVENIR DIVER-
SOS DELITOS CONTRA 
LA SEGURIDAD DE LAS 
PERSONAS.

La Primera Fiscalía de Preven-
ción del Delito de Cajamarca 
junto a la Superintendencia 
de Transporte Terrestre de 
Personas, Carga y Mercancías 
(Sutran) y la Policía Nacional 
de Carretera, participó en un 
operativo multisectorial con 
el propósito de detectar el 
transporte informal de per-
sonas, carga y mercancías.
En la zona conocida como 
“El Gavilán” en el KM. 08 de 
la carretera a la costa, las 
autoridades intervinieron a 
40 vehículos, para verificar 
el cumplimiento de las me-
didas restrictivas y de biose-

guridad frente a la covid-19; 
así como, prevenir delitos de 
conducción de vehículo en 
estado de ebriedad, trata de 
personas, entre otros.
Durante la diligencia detec-
taron a conductores que no 
tenían pase vehicular laboral, 
o lo usaban de manera inco-
rrecta para circular, exhortán-

dolos a regresar a la ciudad.
La representante del Minis-
terio Público, exhortó a los 
conductores a cumplir con 
las normas que regulan el 
servicio de transporte de per-
sonas, carga y mercancías, y 
evitar incurrir en conductas 
ilícitas.
(Ministerio Público)

Telefónica no ha pagado un sol 
de su deuda de S/ 729 millones al 
Estado, señaló abogado de la Sunat
El abogado de la Superinten-
dencia Nacional de Aduanas 
y Administración Tributaria 
(Sunat), Reynaldo Bustaman-
te, señaló que, a la fecha, la 
empresa Telefónica del 
Perú no ha pagado ni un sol 
de los 729 millones de soles 
de impuestos por los que el 
Tribunal Constitucional (TC) 
ha fallado a su favor.
El letrado calificó como “insó-
lito” que se genere esta deuda, 
compuesta por impuestos e 
intereses moratorios, y que 
no se pague nada al Estado 
peruano luego de tantos años.
En conversación con Canal 
N, Reynaldo Bustamante 
indicó que la empresa se ha 
beneficiado porque ha sabido 
aprovechar el capital que no 
ha pagado para reinvertirlo y 
obtener más ganancias para 
sus arcas.
Manifestó que esta es una 
maniobra que suelen utili-

zar las grandes empresas 
para dilatar los procesos de 
cobranza y beneficiarse de 
ingentes montos de impues-
tos que dejan de pagar para 
capitalizarlos.
Asimismo, el abogado de la 
Sunat señaló que, con su fa-
llo, el TC está protegiendo a 
cierto grupo de contribuyen-
tes que tiene cierta posición 
económica por encima de la 
de los demás, con un proceso 
donde no había urgencia de 
resolverlo y que debió haber 
sido declarado improcedente.
Recordó que la Sunat, luego 
de la respectiva verificación, 
determinó que Telefónica del 
Perú debía pagar un mayor 
impuesto al que había de-
clarado, razón por la cual 
la empresa apeló sin mayor 
éxito. “Según la ley, mientras 
los impuestos no son pagados 
deben generar intereses que 
se cobran, como a cualquier 

persona”, apuntó.
Bustamante indicó que la ley 
le otorga herramientas lega-
les a la empresa para evitar 
que la demore le perjudique 
y se generen intereses, como 
acudir al Poder Judicial para 
demandar por dicho retraso.
“Esto no hizo dicha empresa 
(Telefónica del Perú) y decide 
esperar porque le beneficia. 
Una gran empresa que debe 
pagar cientos de millones de 
soles y decide no pagar y no 
ir al Poder Judicial usa esos 
cientos millones de soles 
en generar riqueza. Viendo 
costo beneficio le conviene”, 
aseguró.
Señaló también que la deuda 
principal está siendo discuti-
da en el Poder Judicial pero, 
de manera “insólita” la empre-
sa acudió, paralelamente, al 
Tribunal Constitucional para 
discutir sobre los intereses 
generados.

Ministerio Público participó en 
operativo de transporte

Tras 4 horas de operación, el 
equipo médico de Emergen-
cias del Hospital Soto Cade-
nillas de Chota logró salvar a 
un paciente que ingresó al no-
socomio local con un trauma 
abdominal por empalamien-
to, producto de una varilla de 
acero que se le incrustó en una 
obra de construcción.
El paciente, de iniciales W. F. 
S. G. (45 años de edad) ingre-
só al servicio de Emergencia 
presentando una laceración 
de los músculos PSOAS (ubica-
dos en la cavidad abdominal y 
en la parte anterior del muslo), 
laceración de la arteria ilíaca 
común, además de haber su-

frido la perforación del colón, 
vejiga, recto.
De inmediato, los cirujanos 
procedieron a la operación 
que culminó exitosamente 
tras lograr extraer la varilla de 
construcción de su cuerpo y 
reparar algunos órganos que 

resultaron afectados. 
En total, la operación duró 4 
horas de trabajo y requirió el 
uso de 4 unidades de sangre. 
Actualmente, el paciente se en-
cuentra estable bajo estricta 
vigilancia médica.
Fuente/Andina

Obrero que cayó del segundo piso 
de una vivienda y se incrustó en un 
fierro esta fuera de peligro

Vecinos de la lotización la retama 
exigen mayor seguridad ante 
constantes robos
Vecinos de la urbanización 
La Retama, ubicada a media 
cuadra del Hospital Regional 
de Cajamarca solicitan apoyo 
de vigilancia por parte del Se-
renazgo y/o Policía Nacional 
debido a los constantes robos 
que se suscitan en las vivien-
das de esta zona.
Los vecinos ante tanta inse-
guridad se han organizado 
para poder organizar comités 
de vigilancia, es por ello que 

piden a las autoridades com-
petentes el apoyo y respaldo 

amte ello.
InformativoEnLaRed
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RegionaLesBambamarca: restaurantes 
no cumplen con protocolos 
sanitarios y son multados

Personal Policial de la Co-
misaría de Bambamarca 
perteneciente al Frente 
Policial Cajamarca, vienen 
ejecutando operativos en 
conjunto con el ejército 
peruano policiales en dis-
tintos locales de expendio 
de comida de su jurisdic-
ción, a fin de garantizar el 
cumplimiento al D.S N° 023-

2021-PCM, dictados por el 
Supremo Gobierno, para la 
prevención del contagio y 
propagación de la COVID 19
Efectivos policiales llevaron 
a cabo el operativo policial 
infraccionando de acuer-
do a ley a las personas que 
incumplan con medidas 
dispuestas por el Gobierno 
Central, con la finalidad de 

prevenir la propagación y 
contagio de la Covid-19, sal-
vaguardando nuestra salud 
y la de toda nuestra familia.
Asimismo, exhortaron a la 
Población a cumplir con 
los PROTOCOLOS SANI-
TARIOS para prevenir en 
todo momento el contagio 
y propagación del Covid-19.
Fuente: PNP Bambamarca

Personal Policial de la comi-
saría de Chilete perteneciente 
al Frente Policial Cajamarca, 
viene ejecutando operativos 
policiales en diferentes pun-
tos de su jurisdicción con la 
finalidad de garantizar el 
cumplimiento del D.S N.º 023-
2021-PCM emanados por el 
Supremo Gobierno, para la 
prevención del contagio y 
propagación del COVID 19. 
Efectivos Policiales vienen 
multando de acuerdo a ley 
a las personas y vehículos 

que incumplan con las me-
didas de prevención en el 
D.S-023-2021-PCM. Asimismo, 
exhortaron a la Población a 
cumplir con los PROTOCO-
LOS SANITARIOS para pre-

venir en todo momento el 
contagio y propagación del 
Covid-19, salvaguardando 
nuestra salud y la de toda 
nuestra familia.
Fuente: PNP Chilete

Comisaria de Chilete, 
ejecuta operativo policial  para dar 
cumplimiento al D.S. 023.

MTC concluyó instalación del 
puente Blanco e inició trabajos en 
corredor vial en Cajamarca
El Ministerio de Transportes 
y Comunicaciones (MTC), a 
través de Provías Descentra-
lizado, unidad ejecutora del 
sector, inició trabajos en el 
Corredor Vial Alimentador 
11, que une las provincias de 
Chota y Cutervo. Además, 
concluyó la instalación del 
puente Blanco en el distrito 
de Colasay.
Ambas obras de infraestructu-
ra mejorarán las condiciones 
de traslado de pasajeros y de 
los productos agrícolas de la 
zona.
“La entrega de los terrenos y 
el inicio de los trabajos en este 
corredor vial fortalecerán el 
desarrollo y la conectividad 
de los distritos que recorre. 
Los productos de los agricul-
tores podrán ser conducidos 
en mejores condiciones”, 
sostuvo el titular del MTC, 
Eduardo González.
El ministro llegó al distrito de 
Pucará de la región Cajamarca 
para supervisar los trabajos 
en el Corredor Vial Alimen-
tador 11 (CVA 11). Esta vía de 
247 kilómetros de longitud se 
ejecuta como parte del pro-
grama Proregión, cuyo prin-
cipal objetivo es mejorar las 
condiciones de tránsito de las 
rutas que conectan las zonas 
de cultivo con las carreteras 
nacionales.
De esta manera, los produc-
tos agrícolas y agropecuarios 
se trasladan más rápido y se 
reducen los gastos de trans-
porte. 
El CVA 11 recorre los distritos 
Chota, Conchán, Chiguirip, Cu-

tervo, Querocotillo, Huambos 
y Querocoto de las provincias 
Chota y Cutervo, donde se 
cultiva papa, maíz, café, piña, 
entre otros productos.
El trayecto que se interven-
drá comienza en la Longitu-
dinal de la Sierra, recorre las 
mencionadas localidades, 
y se vuelve a conectar a la 
anterior vía nacional. Los 
trabajos en este corredor 
demandarán una inversión 
de S/ 188.8 millones.
Puente Blanco
El ministro González también 
participó de la puesta en ser-
vicio del puente Blanco, ubi-
cado en el centro poblado del 
mismo nombre, distrito de 
Colasay, provincia de Jaén.
La infraestructura modular 
se instaló en el marco de la 
Reconstrucción con Cambios. 
Tiene 57 metros de largo y es 
el principal acceso a la zona. 
El monto de inversión total 
para su colocación fue de S/ 
3.1 millones. 
“Tenemos que seguir tendien-
do puentes entre nosotros. La 
conectividad física y digital 

debe complementarse con 
una conectividad humana 
para continuar avanzando”, 
manifestó González, y agregó 
que el trabajo articulado con 
las autoridades regionales y 
locales permite continuar con 
la ejecución de obras.
En este sentido, el titular del 
MTC anunció que este año 
se terminarán de construir 
37 puentes en la región Ca-
jamarca.
Además, destacó que me-
diante el programa Arranca 
Perú se ha intervenido en 24 
mil kilómetros de vías veci-
nales en esta región, lo que 
representa el 19% del total de 
caminos de este tipo. Antes 
de la implementación de la 
mencionada iniciativa, solo 
se había trabajado en 40 kiló-
metros de vías vecinales, es 
decir en el 0.04%.
Mediante el programa Prore-
gión se ha intervenido en 857 
kilómetros de vías departa-
mentales de Cajamarca. La 
cifra supera a los 31 kilómetros 
atendidos con anterioridad.

  

Ante la Oficina del Registro Civil de la Municipalidad Provincial de San Marcos, la Señora Mirian 

Marleni Marín Machuca, ha solicitado con expediente N° 0850-2021, de fecha 18 de febrero del año 

2021, la RECTIFICACION ADMINISTRATIVA, del Acta de Nacimiento N° 350 del año 1970, corres-

pondiente a Mirian Marleni Marín Machuca, por la omisión del primer prenombre del padre, con-

signado como: Florentino Marín Muñoz, siendo lo correcto  José Florentino Marín Muñoz, por lo 

que se solicita se corrija la omisión.

Se  efectúa la presente publicación de conformidad con el artículo 73° del D.S. 015-98-PCM.

 RECTIFICACION ADMINISTRATIVA DE ACTA DE NACIMIENTO

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE SAN MARCOS

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE SAN MARCOS
                         JESUS ABSALON ARAUJO PITA                                        
                                                   27900417
                              JEFE   DE REGISTRO CIVIL

San Marcos, 18 de febrero del 2021

  

Ante la Oficina del Registro Civil de la Municipalidad Provincial de San Marcos, la Señor José Santos 

Miguel Rojas Cerna, ha solicitado con expediente N° 0858-2021, de fecha 18 de febrero del año 2021, 

la RECTIFICACION ADMINISTRATIVA, del Acta de Nacimiento N° 300 del año 1948, correspon-

diente a José Santos Miguel Rojas Cerna, por el error en prenombre y segundo apellido de la madre, 

consignado como: Manuela Cerna Rodríguez, siendo lo correcto  Ysidora Cerna Polo, por lo que 

se solicita se corrija el error.

Se  efectúa la presente publicación de conformidad con el artículo 73° del D.S. 015-98-PCM.

 RECTIFICACION ADMINISTRATIVA DE ACTA DE NACIMIENTO

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE SAN MARCOS

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE SAN MARCOS
                         JESUS ABSALON ARAUJO PITA                                        
                                                   27900417
                              JEFE   DE REGISTRO CIVIL

San Marcos, 18 de febrero del 2021

  

Don Segundo Eloy Cerdán Saucedo, de 32 años de edad, Identificado con DNI N° 45421638, de estado 

civil soltero, de ocupación obrero, natural de Pedro Gálvez, Peruano, domiciliado en Penipampa – San 

Marcos, y doña Luz Irene Calderón Garrido, de 31 años de edad, identificada con DNI N° 46237410, 

de estado civil soltera, de ocupación su casa, natural de Pedro Gálvez – San Marcos, Peruana, domi-

ciliado en Penipampa – San Marcos, van a contraer Matrimonio Civil el día 04 de Marzo del 2021, a 

horas once de la mañana en la Municipalidad Provincial de San Marcos, quienes conozcan alguna 

causal de impedimento legal podrán denunciarlo conforme a ley

 AVISO MATRIMONIAL

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE SAN MARCOS

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE SAN MARCOS
                         JESUS ABSALON ARAUJO PITA                                        
                                                   27900417
                              JEFE   DE REGISTRO CIVIL

San Marcos, 18 de febrero del 2021
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especiaL
    La soledad en 
pareja: «Estás pero 
no te siento»
LA SOLEDAD ES UN MAL 
SILENCIOSO QUE ACABA 
POR DESTRUIR EL AMOR 
EN UNA RELACIÓN. AC-
TÚA A TIEMPO PARA 
SALVAR TU PAREJA.

Por: Adriana Acosta Bujan 

S e casaron enamo-
rados e ilusionados, con mil 
proyectos por cumplir; en-
tre ellos, deseaban ser pa-
dres para formar una linda 
familia y vivir felices para 
siempre. Ese era el gran sue-
ño que los dos compartían.
Con el paso del tiempo 
fueron conquistando va-
rias metas, tuvieron sus 
hijos y se convirtieron en 
padres; cada logro realizado 
lo disfrutaban y celebraban 
al máximo. No faltaban los 
detalles amorosos, las flo-
res, los chocolates, las notas 
pegadas en el refrigerador 
diciéndose que se amaban 
y extrañaban y los desen-
frenados encuentros pa-
sionales.
Sin embargo, después de un 
tiempo, las risas desvane-
cieron, las demostraciones 
de amor y afecto mengua-
ron, las conversaciones se 
volvieron silenciosas. Como 
si el amor que habían sen-
tido alguna vez, se hubiera 
convertido en un resenti-
miento profundo.
Una puñalada en el cora-
zón
Como una llama que se 
va extinguiendo, como 
un árbol frondoso que va 
perdiendo sus hojas verdes, 
como la lluvia que culmi-
na tras la tormenta, así se 
siente la soledad en pareja. 
Es un sentimiento que pro-
voca la mayor de las veces 
frustración, tristeza, estrés 
e incertidumbre al futuro 
incierto.
Algunas ocasiones este sen-
timiento pasa desapercibi-
do. ¡Total!, seguramente es 
la costumbre o los años de 
matrimonio que enfrían el 
deseo y la pasión en cual-

quier pareja. Pero, ¿qué 
hay de los sentimientos 
encontrados, de las emo-
ciones descontroladas, de 
las peleas y desacuerdos 
constantes? Eso a la larga, 
tarde o temprano, acaba con 
la relación.
Soledad en la pareja
Los expertos afirman que 
la causa de la soledad tiene 
diferentes perspectivas; por 
ello que es subjetiva. Por 
ejemplo, muchas veces se 
piensa que la soledad solo 
es la ausencia de emociones 
positivas como la felicidad 
o el afecto, y la presencia de 
emociones negativas como 
el miedo y la incertidumbre, 
aún cuando existe amor.
También se asocia con la 
ausencia de apego íntimo, 
con los sentimientos de va-
cío o abandono, causados 
por traumas que eviden-
cian una baja autoestima. 
Por lo tanto, las personas ra-
ras veces se sentirán felices 
o realizadas en la relación, 
ya que sentirán que les falta 
algo en sus vidas.
Otro aspecto que causa 
sentimientos de soledad 
es por la personalidad, por 
ejemplo existen personas 
que tienen dificultades para 
compartir, para hablar so-
bre sus sentimientos, se pre-
senta cuando son nulas las 
demostraciones de afecto. 
Y como lo vimos anterior-
mente, también la causa de 
la soledad se asocia con la 
rutina y la monotonía en la 
relación.
Situaciones donde la sole-
dad atraviesa el alma
1 Sin palabras
A pesar de que siempre 
existirán temas de conver-
sación, la soledad se pre-
senta cuando la pareja ha 
dejado de tener interés por 
compartir sus pensamien-
tos, ideas, opiniones y su día 
a día. No hay explicaciones, 
ni interrogaciones, solo un 
“estoy bien”, o “me fue bien 
en el trabajo o en el hogar”.
Así pueden pasar mucho 
tiempo sin platicar, pro-
duciéndose una tremen-
da distancia, ya que cada 
quien hará lo suyo, lo que 
tiene que hacer, sin existir 
una comunicación asertiva, 

solo la necesaria
2 Ignorar 
Puede pasar que por es-
tar preocupados por los 
demás o por uno mismo, 
concentrando en alcanzar 
los objetivos personales, se 
deje de atender a la pareja, 
ignorando sus necesidades. 
Es como dejar que la pareja 
pase a segundo plano, to-
mando una actitud egoísta, 
sin ser una prioridad.
Por lo regular se da cuando 
se sustituyen los espacios 
para estar juntos, encon-
trando menos activida-
des que los unan. Cuando 
se dejan de compartir y 
experimentar cosas en 
común se siente un vacío 
en el corazón, esto se da por 
no saber priorizar y ordenar 
las responsabilidades y las 
necesidades de cada quien.
3 No hay emociones al 
encuentro
Se dejan de dar detalles, de 
tener efusividad cada vez 
que están juntos, ponen a 
un lado las demostraciones 
de amor y afecto, dejando 
pasar la indiferencia y la 
frialdad en la relación. 

Cada uno deja de aportar 
esas demostraciones que 
los unen y los han fortale-
cido a lo largo de los años.
Esas sorpresas inesperadas, 
las cenas románticas, las flo-
res, las notas de amor, los 
mensajes cariñosos escritos 
en su agenda, ya no existen. 
La soledad se da cuando se 
dejan de conquistar el uno 
al otro, pasando solo a tener 
encuentros monótonos, sin 
encender la pasión.
En este punto cabe men-
cionar la poca o total falta 
de actividad íntima, lo que 
provocará un sentimiento 
profundo de soledad, des-
precio y tristeza..
4 Conflictos
Tal vez, el dolor que te causa 
la soledad y la distancia con 
tu pareja, te pone irritable 
la mayor parte del tiem-
po. Esto genera conflictos 
muy frecuentes, donde las 
emociones descontroladas 
lleguen a herir gravemente 
al otro, con frases, ofensas 
y actitudes destructivas. 
Incluso, comienzan las crí-
ticas negativas y el deseo 
de culpar a la pareja por la 

infelicidad causada.
4 Pereza por resolver los 
problemas
La soledad puede afectar 
la salud física y mental, pro-
vocando que las personas 
tengan depresión, estrés, 
trastornos alimenticios, 
problemas de sueño, por 
mencionar algunos. Cuan-
do se siente pereza mental 
y se expresa a la pareja la 
falta de interés por resolver 
los conflictos, es cuando se 
pone en riesgo la relación y 
la salud, es como tener una 
actitud pasiva ante todo lo 
que pasa alrededor.
¿Qué hacer para salvar la 
relación?
Mantener la soledad en la 
pareja, lo único que pro-
vocará es que la relación 
fracase, por tal motivo, se 
debe actuar de inmediato.
Hablar del problema para 
que en conjunto pongan 
soluciones, encontrando 
el origen que ha acusado 
su distanciamiento.
Trabajar en conjunto para 
que los dos actúen en bene-
ficio de la relación, volverse 
a reconquistar, darse deta-

lles, planear un viaje corto, 
tener intimidad, etcétera.
Buscar tiempo para com-
partir y volver a encontrar 
esos gustos e intereses de 
los unían. Rompan la rutina 
de su vida monótona llena 
de responsabilidades.
Restablecer la comunica-
ción que se había perdido, 
interesarse en su día a día, 
involucrarse en sus inte-
reses y gustos. Vuelvan a 
conversar aunque sean 
temas que crean no son 
relevantes.
Contemplar la guía de un 
experto, pues la terapia 
de pareja hará que los dos 
aprendan a expresar sus 
emociones y sentimientos 
negativos, de una manera 
óptima y asertiva.
Cuando el amor existe en el 
matrimonio, cualquier pro-
blema como la soledad se 
puede solucionar. La idea 
es que los dos se activen, 
y pongan su mejor esfuer-
zo para salvar su relación. 
Recuerda, es un trabajo en 
equipo, que requiere de pa-
ciencia, constancia, respeto 
y comunicación.
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Ante la Oficina del Registro Civil de la Municipalidad Provincial de San Marcos, la Señora Zoila de 

la Cruz Martos Bautista, ha solicitado con expediente N° 0846-2021, de fecha 18 de febrero del año 

2021, la RECTIFICACION ADMINISTRATIVA, del Acta de Nacimiento N° 366 del año 1964, corres-

pondiente a Zoila de la Cruz Martos Bautista, por la omisión del segundo prenombre de la madre, 

consignado como: Marina Bautista Angulo, siendo lo correcto Marina Santos Bautista Angulo, por 

lo que se solicita se corrija la omisión.

Se  efectúa la presente publicación de conformidad con el artículo 73° del D.S. 015-98-PCM.

 RECTIFICACION ADMINISTRATIVA DE ACTA DE NACIMIENTO

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE SAN MARCOS

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE SAN MARCOS
                         JESUS ABSALON ARAUJO PITA                                        
                                                   27900417
                              JEFE   DE REGISTRO CIVIL

San Marcos, 18 de febrero del 2021

  

Ante la Oficina del Registro Civil de la Municipalidad Provincial de San Marcos, la Señora Zoila de 

la Cruz Martos Bautista, ha solicitado con expediente N° 0845-2021, de fecha 18 de febrero del año 

2021, la RECTIFICACION ADMINISTRATIVA, del Acta de Nacimiento N° 465 del año 1955, corres-

pondiente a Víctor Rogelio Cruz Martos Bautista, por la omisión del segundo prenombre de la madre, 

consignado como: Marina Bautista Angulo, siendo lo correcto Marina Santos Bautista Angulo, por 

lo que se solicita se corrija la omisión.

Se  efectúa la presente publicación de conformidad con el artículo 73° del D.S. 015-98-PCM.

 RECTIFICACION ADMINISTRATIVA DE ACTA DE NACIMIENTO

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE SAN MARCOS

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE SAN MARCOS
                         JESUS ABSALON ARAUJO PITA                                        
                                                   27900417
                              JEFE   DE REGISTRO CIVIL

San Marcos, 18 de febrero del 2021

  

Ante la Oficina del Registro Civil de la Municipalidad Provincial de San Marcos, la Señora Zoila de 

la Cruz Martos Bautista, ha solicitado con expediente N° 0848-2021, de fecha 18 de febrero del año 

2021, la RECTIFICACION ADMINISTRATIVA, del Acta de Nacimiento N° 408 del año 1958, corres-

pondiente a Luis Carlos Martos Bautista, por la omisión del segundo prenombre de la madre, con-

signado como: Marina Bautista Angulo, siendo lo correcto Marina Santos Bautista Angulo, por lo 

que se solicita se corrija la omisión.

Se  efectúa la presente publicación de conformidad con el artículo 73° del D.S. 015-98-PCM.
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San Marcos, 18 de febrero del 2021

  

Ante la Oficina del Registro Civil de la Municipalidad Provincial de San Marcos, la Señora María 

Ysabel Rojas Silva, ha solicitado con expediente N° 0863-2021, de fecha 18 de febrero del año 2021, la 

RECTIFICACION ADMINISTRATIVA, del Acta de Nacimiento N° 481 del año 1933, correspondiente a 

Jorge Rojas Cerna, por error en el prenombre y omisión del segundo apellido de la madre, consignado 

como: Manuela Cerna, siendo lo correcto Ysidora Cerna Polo, por lo que se solicita se corrija el error.

Se  efectúa la presente publicación de conformidad con el artículo 73° del D.S. 015-98-PCM.
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San Marcos, 18 de febrero del 2021

  

Ante la Oficina del Registro Civil de la Municipalidad Provincial de San Marcos, la Señora Zoila de 

la Cruz Martos Bautista, ha solicitado con expediente N° 0847-2021, de fecha 18 de febrero del año 

2021, la RECTIFICACION ADMINISTRATIVA, del Acta de Nacimiento N° 268 del año 1961, corres-

pondiente a Jilmer Ramón Martos Bautista, por la omisión del segundo prenombre de la madre, 

consignado como: Marina Bautista Angulo, siendo lo correcto Marina Santos Bautista Angulo, por 

lo que se solicita se corrija la omisión.

Se  efectúa la presente publicación de conformidad con el artículo 73° del D.S. 015-98-PCM.

 RECTIFICACION ADMINISTRATIVA DE ACTA DE NACIMIENTO

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE SAN MARCOS

MUNICIPALIDAD PROVINCIAL DE SAN MARCOS
                         JESUS ABSALON ARAUJO PITA                                        
                                                   27900417
                              JEFE   DE REGISTRO CIVIL

San Marcos, 18 de febrero del 2021

  

Ante la Oficina del Registro Civil de la Municipalidad Provincial de San Marcos, la Señora María 

Ysabel Rojas Silva, ha solicitado con expediente N° 0863-2021, de fecha 18 de febrero del año 2021, 

la RECTIFICACION ADMINISTRATIVA, del Acta de Nacimiento N° 481 del año 1933, correspondien-

te a Jorge Rojas Cerna, por el error en el prenombre y omisión del segundo apellido de la madre,  

consignado como: Manuela Cerna, siendo lo correcto Ysidora Cerna polo, por lo que se solicita se 

corrija el error y la omisión.

Se  efectúa la presente publicación de conformidad con el artículo 73° del D.S. 015-98-PCM.
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San Marcos, 18 de febrero del 2021

  

Ante la Oficina del Registro Civil de la Municipalidad Provincial de San Marcos, la Señora Mardelyn 

Rojas Huaccha, ha solicitado con expediente N° 0861-2021, de fecha 18 de febrero del año 2021, la 

RECTIFICACION ADMINISTRATIVA, del Acta de Nacimiento N° 49 del año 1947, correspondiente a 

José Carlos Rojas Cerna, por el error en el prenombre y la omisión del segundo apellido de la madre, 

consignado como: Manuela Cerna, siendo lo correcto Ysidora Cerna Polo, por lo que se solicita se 

corrija el error y la omisión

Se  efectúa la presente publicación de conformidad con el artículo 73° del D.S. 015-98-PCM.
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San Marcos, 18 de febrero del 2021

  

Ante la Oficina del Registro Civil de la Municipalidad Provincial de San Marcos, la Señora Marta 

Beatriz Urbina de Rojas, ha solicitado con expediente N° 0862-2021, de fecha 18 de febrero del año 

2021, la RECTIFICACION ADMINISTRATIVA, del Acta de Nacimiento N° 382 del año 1952, corres-

pondiente a Juan Presvítero Rojas Cerna, por el error en el prenombre y segundo apellido de la 

madre, consignado como: Manuela Cerna Rodríguez, siendo lo correcto Ysidora Cerna Polo, por 

lo que se solicita se corrija el error.

Se  efectúa la presente publicación de conformidad con el artículo 73° del D.S. 015-98-PCM.
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San Marcos, 18 de febrero del 2021

  

Ante la Oficina del Registro Civil de la Municipalidad Provincial de San Marcos, la Señora María 

Marleni Paredes Rojas, ha solicitado con expediente N° 0859-2021, de fecha 18 de febrero del año 

2021, la RECTIFICACION ADMINISTRATIVA, del Acta de Nacimiento N° 531 del año 1945, corres-

pondiente a María Santos Rojas Cerna, por el error en el prenombre y segundo apellido de la madre, 

consignado como: Manuela Cerna Rodríguez, siendo lo correcto Ysidora Cerna Polo, por lo que se 

solicita se corrija el error.

Se  efectúa la presente publicación de conformidad con el artículo 73° del D.S. 015-98-PCM.
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San Marcos, 18 de febrero del 2021

  

Ante la Oficina del Registro Civil de la Municipalidad Provincial de San Marcos, la Señora Doris René 

Torres Rojas, ha solicitado con expediente N° 0860-2021, de fecha 18 de febrero del año 2021, la REC-

TIFICACION ADMINISTRATIVA, del Acta de Nacimiento N° 221 del año 1944, correspondiente a 

María Aurora Rojas Cerna, por el error en el segundo apellido de la madre, consignado como: Ysidora 

Cerna Rodríguez, siendo lo correcto Ysidora Cerna Polo, por lo que se solicita se corrija el error.

Se  efectúa la presente publicación de conformidad con el artículo 73° del D.S. 015-98-PCM.

 RECTIFICACION ADMINISTRATIVA DE ACTA DE NACIMIENTO
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San Marcos, 18 de febrero del 2021
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PROPUESTA ESTARÁ 
LIDERADA POR EL AL-
CALDE DE CAJAMARCA, 
ANDRÉS VILLAR NARRO, 
ACOMPAÑADO POR EL 
ALCALDE DE LOS BAÑOS 
DEL INCA EDILBERTO 
AGUILAR

Liderada por el alcalde de 
la provincia de Cajamarca, 
Andrés Villar Narro, quedó 
constituida la mesa técnica 
encargada de impulsar la 
ejecución de la presa del río 
Chonta, obrar largamente 
esperada por la población 
cajamarquina, cuya impor-
tancia radica en obtener re-
cursos hídricos necesarios, 
para incrementar el abaste-
cimiento de agua potable para 
esta ciudad y el distrito de Los 
Baños del Inca, así como para 
incrementar las hectáreas de 
riego de tierras agrícolas.  
Junto al alcalde de Cajamar-
ca, Andrés Villar Narro, está 
su homólogo del distrito de 
Los Baños del Inca, Edilberto 
Aguilar en la conformación 
de la mesa técnica, cuya cons-
titución se llegó a establecer 
luego de una reunión de las 

autoridades municipales, 
con representantes de la 
Cámara de Comercio y de 
la Producción de Cajamar-
ca, del proyecto especial Je-
quetepeque – Zaña, PEJEZA y 
representantes de la sociedad 

civil cajamarquina. 
Andrés Villar señaló que la 
mesa técnica tiene como ob-
jetivo iniciar de inmediato el 
trabajo para levantar las ob-
servaciones hechas al proyec-
to de la presa del río Chonta 

por parte de  PEJEZA, parar 
cuyo objeto se continuará 
convocando a líderes de la 
sociedad civil cajamarquina. 
Señaló que dentro de la re-
unión quedó demostrado 
el compromiso  de todos los 

participantes para  sacar ade-
lante este proyecto, afianzan-
do esfuerzos conjuntos para 
llegar a la ejecución de esta 
importante obra. “Por ejem-
plo, resulta satisfactorio el 
compromiso asumido por 

la Cámara de Comercio y de 
la Producción de Cajamarca, 
como gremio empresarial, tan 
igual como las juntas de re-
gantes y por su puesto las au-
toridades municipales, cuyo 
interés esencial es encaminar 
este proyecto”, subrayó el 
burgomaestre cajamarquino.
En relación a este proyecto, 
recordemos que el interés de 
su ejecución data desde los 
años 80 en que se planteó la 
necesidad de contar con una 
represa de agua que provea 
no solamente de agua potable 
a la ciudad de Cajamarca, sino 
también sirva para dotar agua 
para el riego de las tierras de 
cultivo de zonas de influencia.
De acuerdo al expediente 
técnico esta obra tendría un 
costo de alrededor de 600 
millones de soles y sus be-
neficios serían no solamen-
te dotar de agua potable a la 
ciudad de Cajamarca y de 
Los del Inca, sino también 
incorporar 7 mil hectáreas 
de tierras a la agricultura, 
además de generar energía 
eléctrica y convertirse en un 
importante centro turístico.
Fuente: MPC 

Conforman Mesa Técnica para 
impulsar ejecución de la presa del río Chonta

Se busca articular esfuerzos 
en lucha contra la corrup-
ción e inconducta funcional. 
La Contraloría General de 
la República llevará a cabo 
el próximo 24 de febrero un 
encuentro con las autorida-
des subnacionales de todo 
el país, con el objetivo de 
discutir planteamientos 
que permitan fortalecer 
la capacidad fiscalizadora 
de los consejeros regionales 
y regidores municipales de 
todo el país.
El “Primer Encuentro Na-
cional entre la Contraloría 
General de la República y las 
Autoridades Subnacionales: 
Fortaleciendo la capacidad 
fiscalizadora de los Conseje-
ros Regionales y Regidores 
Municipales” tiene como 
objetivo articular esfuer-
zos entre ambas partes 
para comprometerlos en la 
lucha contra la corrupción y 
la inconducta funcional me-
diante el fortalecimiento de 
la capacidad fiscalizadora 
de los gobiernos subnacio-
nales.
Ello será posible con el 
despliegue de los servicios 

académicos de la Escuela 
Nacional de Control (ENC) 
de la Contraloría, así como 
el impulso de diversas ini-
ciativas legislativas en el 
Congreso de la Republica.
Los consejeros regionales 
y regidores municipales de 
todo el Perú pueden inscri-
birse para participar en este 
encuentro con la Contraloría 
a través de la página web del 
evento, el cual espera con-
tar con la presencia de 3000 
participantes, los cuales po-
drán participar a través de la 
plataforma Webex de la ENC.
Durante el evento, el titular 

de la Contraloría General, 
Nelson Shack, brindará un 
balance del control guberna-
mental realizado en el 2020, 
así como las perspectivas 
para esta labor en el 2021. 
Además, se darán detalles 
del proyecto de ley que pre-
sentará la Contraloría al Con-
greso el cual propone forta-
lecer la función fiscalizadora 
de los consejos regionales 
y concejos municipales a 
nivel nacional.
De esta manera, la Contra-
loría General ratifica el com-
promiso asumido durante 
las Jornadas de Supervisión 

y Despacho Contralor que 
se han realizado en diversas 
provincias y regiones del 
país, y en las cuales puso 
énfasis en la importancia 
de fortalecer la capacidad 
de fiscalización de conse-
jeros regionales y regidores 
municipales para comple-
mentar la labor que realiza 
la Contraloría.
También se presentará el 
Programa de Capacitación 
dirigido a los consejeros y 
regidores, que estará a cargo 
de los representantes de la 
ENC.
Fuente: Contraloría 

Encuentro con autoridades 
subnacionales se realizará el 24 de 
febrero e inscripciones están abiertas

VacunaGate: informe 
de investigación se 
tendrá el 25 de febrero

El ministro de Sa-
lud, Óscar Ugarte, 
manifestó que el 
informe de la comi-
sión investigadora 
del Minsa sobre 
las vacunaciones 
irregulares con las 
dosis de Sinopharm 
saldrá el 25 de fe-
brero.
“El informe saldrá el 
25 de febrero. Ahí se 
sabrá la cantidad de 
personas, cuántas 
vacunas, cuáles se 
han aplicado, cuán-
tas no y, sobre todo, 
quiénes tomaron 
las decisiones por-
que esto determina 

responsabilidades”, 
detalló.
Según indicó, a 
Fernando Carbo-
ne, presidente de 
la comisión del 
Minsa que investiga 
el caso, sí le ha lle-
gado información 
adicional, pero no 
necesariamente 
como la primera 
lista. “Le llegó infor-
mación adicional y 
la comisión lo infor-
mara”, agregó.
Por otro lado, Ugarte 
renovó su confianza 
al director del Insti-
tuto Nacional de Sa-
lud, César Cabezas. 

“Lo respaldo porque 
creo que la función 
del INS en este caso 
está desvinculada 
de todo lo que ha 
sido el escandalo 
del uso de las vacu-
nas irregularmente 
aplicadas”, aclaró.
El titular de Salud 
señaló que las em-
presas privadas no 
van a poder acceder 
a compras libres de 
las vacunas contra 
el coronavirus. “Este 
no es un problema 
de política del Go-
bierno que quiere 
excluir a los priva-
dos”, aclaró.
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nacionaLes

Periodista Carlos 
Paredes denuncia 

que es amenazado de 
muerte, quien es autor 
de ‘El perfil del lagarto’

El periodista Carlos Paredes, 
autor del libro ‘El perfil del La-
garto’ donde detalla algunos 
pasajes de la vida política de 
Martín Vizcarra, ha dado a 
conocer que viene recibiendo 
amenazas de muerte, las cua-
les -indicó- también recibieron 
miembros de su familia.
En una entrevista para RPP, 
el comunicador indicó que 
varios personas que forma-
ron parte del personal que 
acompañó la gestión del ex-
mandatario vienen recibien-
do amenazas de muerte por 
la difusión del escrito que da 
detalles de como se habría 
producido el escándalo de 
‘Vacunagates’.
“Quiero denunciar que en las 
últimas horas estoy recibiendo 
amenazas de muerte tanto a mi 
teléfono celular como al de mi 
casa, y amenazando a toda mi 
familia. Uno de los informan-
tes, una de las fuentes de este 
libro que ha sido asesor del se-
ñor Martín Vizcarra, que vive 
en Moquegua, el señor César 
Caro Jiménez, está haciendo 
amenazado constantemente 
de muerte, y ha tenido inciden-
te cerca a su domicilio el día 
de ayer en Moquegua”, señaló.
Paredes también señaló que 
cualquier atentado que se 
produzca contra él o su familia 
será totalmente responsabili-

dad del exmandatario Martín 
Vizcarra. Asimismo, aprovechó 
para señalar que el equipo que 
estaba utilizando para la reali-
zación de su libro fue hackea-
da, lo que ha provocado que 
se venga difundiendo versión 
anterior en las redes sociales.
“Quiero responsabilizar, cual-
quier cosa que me suceda a 
mi o a mi familia, o al señor 
Caro Jiménez, al expresidente 
Martín Vizcarra Cornejo y a su 
corte, porque no han tenido la 
valentía de responder a nues-
tros pedidos como periodistas, 
y hoy nos están amenazando, 
pensando que nos van a ame-
drentar. Están muy equivoca-
dos”, indicó.
“Quiero denunciar que mi 
computadora ha sido hac-
keada en las últimas horas, 
y se han robado, no la última 
versión, del libro en PDF, y hoy 
lo están circulando a través de 
las redes sociales. Tenían un 
interés inusitado de conocer 
lo qué iba el libro, y han hecho 
todos los esfuerzos ilegales 
tanto como hackear como 
mi correo electrónico como mi 
computadora. Previo al cierre 
del libro tuvimos que trabajar 
de una diferente manera con 
el editorial Planeta, que ya está 
en imprenta, pero una versión 
está circulando en redes so-
ciales”, añadió.

El ministro de Salud, Óscar 
Ugarte, aseguró que, antes 
de 10 días, llegarían 80 
toneladas semanales de 
oxígeno medicinal desde 
Chile. Bajo esa línea, sostu-
vo que “se está tratando en 
tres niveles” la solución para 
este desabastecimiento del 
oxígeno. 
“Uno es el de la importa-
ción desde Chile. Se está 
superando la operación lo-
gística para traerlo al país. 
Además de la donación, 
se está comprando más, lo 
cual sí debería traerse desde 
Santiago. Tranquilamente, 
antes de 10 días, llegaría ese 
oxígeno. Lamentablemente 
no aparecen posibilidades 
de otros países de los que 
podamos importarlo”, ma-
nifestó en una entrevista con 
La República.
Asimismo, Ugarte dijo que 
hay una donación y una 

compra de oxígeno para 
así poder reducir la brecha 
de 110 toneladas diarias 
de oxígeno medicinal que 
tenemos. “En ambos casos 
se habla de 40 toneladas se-
manales. Es decir, un total de 
80 semanales, que significan 
11 toneladas diarias, es de-
cir, un 10% de esa brecha”, 
agregó.

El titular del Ministerio de 
Salud (Minsa) señaló, ade-
más, que la ley del oxígeno 
medicinal que se ha aproba-
do da un aire adicional, pero 
no depende del reglamento. 
Indicó también que el Esta-
do no va a producir oxígeno, 
sino las empresas, pero esa 
ya es una decisión de ellos.
“Lo que depende es que haya 

capacidad de producción de 
oxígeno del 93%, eso requie-
re inversión y vamos a ver 
cómo responden los inver-
sionistas, si van a invertir en 
esta alternativa o van a ha-
cerlo solo limitadamente (…) 
Suponemos que esta ley va 
a ser un estímulo, pero debe-
mos ver cómo se comporta 
el mercado”, expresó.

Allan Wagner: “Ha sido el Minsa el que se 
encargó de traer las 2 mil dosis adicionales 
y las 1,200 para la embajada china”
El ministro de Relaciones 
Exteriores, Allan Wagner, 
afirmó que, al pedir explica-
ciones a la embajada China 
sobre las dosis adicionales 
enviadas al Perú, se actuó 
“en el marco de la legislación 
peruana”.
En entrevista con El Comer-
cio, el canciller precisó que 
fue el Ministerio de Salud, en 
aquel entonces encabezado 
por Pilar Mazzetti, quien se 
encargó de solicitar las 3 200 
dosis del laboratorio chino 
Sinopharm.
“Como mencionó la embaja-
da china en un comunicado, 
ha actuado en el marco de 
la legislación peruana y eso 
se traduce en que ha sido el 
Minsa el que se encargó de 

traer las 2 000 dosis adicio-
nales, y además las 1 200 
para la embajada china”, 
manifestó Wagner.
n otro momento, dijo que 
durante el mandato de 
Martín Vizcarra “hubo cier-
to desorden” en cuanto a las 
responsabilidades para ne-
gociar las vacunas COVID-19. 
Además, sostuvo que hubo 
una iniciativa del excanciller 
Gustavo Meza Cuadra para 
formar una comisión multi-
sectorial.
“Los contactos con los labo-
ratorios se hacen a través de 
nuestras embajadas y hay 
aspectos vinculados al de-
recho internacional en los 
contratos, que son materia 
de una negociación suma-

mente fina y delicada, prin-
cipalmente conducida por 
el asesor jurídico, el doctor 
Juan José Ruda”, agregó.
Allan Wagner señaló, asi-
mismo, que desde la propia 
Cancillería investigarán los 
actos sucedidos durante la 
gestión de Elizabeth Astete, 
quien reconoció haberse va-
cunado irregularmente con 
una de las ‘dosis vip’ china. 
“Nosotros también vamos 
a investigar con nuestros 
procedimientos internos”, 
anotó.
Al ser consultado sobre un 
posible llamado del emba-
jador chino por parte del 
Congreso para que brinde 
más informaciones del ‘caso 
vacunagate’, el titular del Mi-

nisterio de Relaciones Exte-
riores dijo que las misiones 
diplomáticas en el Perú, se 
rigen por la convención de 
Viena y eso establece una 
inmunidad de función.

“Desde el punto de vista 
del derecho internacional, 
el Congreso no tendría 
facultad para exigir la pre-
sencia de un representante 
de la China. Lo que sugeriría 
es que la información que 
requiera el Congreso sobre 
las 1200 dosis que llegaron a 
la embajada china, procure 
obtenerla a través del Minis-
terio de Salud, que procesó 
el tema y tramitó la autori-
zación del ingreso de esas 
dosis”, puntualizó.

Óscar Ugarte: Antes de 10 
días llegaría, desde Chile, 80 
toneladas semanales de oxígeno

Cecilia Capira, la mujer re-
cordada por correr desespe-
rada detrás del vehículo de 
Martín Vizcarra para supli-
carle por una cama UCI para 
su fallecido esposo, contó 
que el exmandatario habría 
intentado comunicarse con 
ella para que lo apoye en su 
campaña para postular al 
Congreso de la República.

¿Según conto la madre de 
familia, el ex Jefe de Estado 
habría enviado al expre-
fecto de Arequipa , Carlos 
Enrique Montegazza, para 
que se comunique con ella. 
Hecho que también sería 
corroborado por la propia 
autoridad; sin embargo, este 
indicó que el exmandatario 
habría solicitado la reunión 

con la mujer solo para pe-
dirle disculpas.
“Solamente recibí un men-
saje del exprefecto de Are-
quipa, Carlos Enrique Mon-
tegazza, en el que me decía 
que (Vizcarra) quería una 
reunión privada conmigo 
cuando él (el expresiden-
te) ya no era nada”, sostuvo 
Capira.

“Yo creo que era para poder 
acompañarlo o algo, intentó 
reclutarme para su campa-
ña. Pero, cómo me voy a reu-
nir con una persona a quien 
considero el asesino de mi 
marido”, añadió.
Por otro lado, la mujer no 
pudo contener su moles-
tia por el hecho de que el 
ex Jefe 

Celia Capira dice que Martín Vizcarra 
quiso reunirse con ella para pedirle 
apoyo para su candidatura

de Estado se haya aplicado la 
dosis   de    Sinopharm en
silencio, mientras que miles 
de peruanos, al igual que su 
esposo, padecían los estragos 
de la pandemia. De este modo 
, Capira indicó que el ex Jefe 
de Estado debería renuncia a 
su candidatura al Congreso, 
ya que lo consideró como una 
persona sin escrúpulos por 
no respetar la dignidad de las 
mujeres.
“Él debe de renunciar y pedir 
perdón a todo el Perú, debe-
ría presentarse ante la Fis-
calía de una vez para que lo 

metan preso, porque él no se 
merece ni el perdón ni nada; 
es una persona que no tiene 
escrúpulos ni dignidad, ni si-
quiera por un momento pen-
só de dónde vino. Él nació de 
una mujer, de su madre, y no 
tiene el mínimo respeto hacia 
todas las mujeres que por su 
culpa hemos sido vulneradas 
en nuestros derechos, hemos 
sido violentadas y obligadas 
a vivir con nuestros propios 
asesinos, con nuestros propios 
violadores. No tiene escrúpu-
los, no tiene perdón de Dios”, 
apuntó.
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HUMOR

Notas del 
            espectáculo

Fátima Aguilar
Fátima Aguilar decidió enviar un sentido 
mensaje a sus padres, quienes están contagiados 
de coronavirus (COVID-19).  “Yo también me 
sumo a la lista de personas que tienen a varios 
familiares con COVID-19 desde hace varios días, 
algunos también han llegado a la unidad de 
cuidados intensivos (UCI)”, contó la periodista 
sobre la situación que vive actualmente.  Quiero 
mandar un saludo y todas las energías a mis 
padres. Todos sus hijos y mucha gente que los 
quiere están con ustedes. Con mucha fe, con 
mucha acción vamos a salir de esta”,

Natti Natasha sorprendió al mundo al anunciar 
su embarazo en premios Lo Nuestro 2021
¡Qué tal sorpresa! Natti Natasha 
está embarazada. La cantante 
de género urbano anunció la 
gran noticia a en la ceremonia 
de Premio Lo Nuestro 2021. El 
más contento fue su pareja y 
productor Raphy Pina.
La intérprete de No me acuerdo 
subió al escenario principal jun-
to a Prince Royce para entonar 
el tema Antes que salga el sol y 
dejó a todos boquiabiertos con 
su avanzado estado.
A través de sus redes sociales, 
Natti publicó una serie de fotos 
de sus seis meses de embarazo. 
La artista dominicana le dio la 
exclusiva a la revista People. En 

la entrevista, Natasha contó lo di-
fícil que fue quedar embarazada. 
“Hoy celebro con ustedes por 
partida doble. El regalo de mis fa-
náticos del mundo y la INMENSA 
bendición que me ha concedido 
Dios de ser madre junto a un hom-
bre que amo. Otra prueba más 
de que las mujeres somos unas 
guerreras y cuando Dios dice SI 
no existe nada que se interponga. 
La FELICIDAD que siento en mi 
corazón no tiene precio. Ahora 
a seguir trabajando el triple para 
la princesa o el príncipe que vie-
ne en camino, que ya tiene a los 
mejores fanáticos del mundo”, 
publicó Natti muy emocionada. 

entRetenimiento

Matrimonio 
peligroso

- Señor juez, quiero divorciarme 
porque desde hace diez años mi 

mujer me tira los trastos a la cabeza.
- ¿Y por qué no se ha divorciado 

antes?.
- Es que ahora cada vez tiene mejor 

puntería.
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Tips:   
Elimina la grasita del día
Para esto primero que debes 
hacer tomar papel tisú o un 
pañuelo, presionarlo sobre tu 
rostro unos segundos y verás 
como la grasita se queda en el 
papel dejando tu piel limpia.
Hidrata, Siempre lleva en tu 
bolso un bb cream o cc cream 
para que hidrates tu cutis. Es 
importante que no olvides este 

paso, ya que depende de este 
que tu piel no este cuarteado 
y seco.
Corrector, Tras pasar varias 
horas frente al computador 
o realizando las actividades 
laborales, quizá el corrector 
se va atenuando mostrando 
nuestras imperfecciones. Así 
que, utiliza una esponja para 
difuminar el rastro del producto 

de belleza. Al acabar de usarlo, 
echa un poco de polvo trans-
lúcido o polvo compacto con 
una brocha grande.
Tus ojos, En esta zona de tu 
rostro tienes varias alternati-
vas, todo dependerá de qué 
tan corridas están las sombras.
Labios espectaculares
Aplica una nueva capa de labial 
para retocar el color. Delinéalos 

bien para que el resultado del maquillaje sea 
impecable.

para que tu  retoque de maquillaje no será un problema

Aries: 21 mar. 20 abr.
Descubrirás que tu pareja te 
complementa en más aspectos de 
los que habías imaginado. Día para 
disfrutar de su compañía y dejar salir 
todas esas emociones que venías 
conteniendo.

Tauro: 21 abr. 21 may.
En tus manos estará concretar esa 
conversación que te dé la posibilidad 
de armonizar nuevamente con esa 
persona. Solo las dudas te alejarán 
de eso. 

Géminis: 22 may. 21 jun.
Esa actitud independiente será muy 
atractiva a los ojos de quienes te 
rodeen. Te sentirás especialmente 
admirado. Alguna noticia te hará 
sentir mejor contigo mismo y eso se 
proyectará al exterior.

Cáncer: 22 jun. 22 jul.
Momento para darte algunos gustos 
que habías aplazado por diversas 
actividades. Tu atractivo se verá 
exaltado y querrás disfrutar de ello. 
Eventos sociales, encuentros y 
demás actividades placenteras.

Leo: 23 jul. 23 ago.
Un acontecimiento cambiará el 
curso de las cosas para este día. 
Es posible que te desengañes de 
algunas personas que no han tenido 
las mejores intenciones contigo. 
Aprenderás de la experiencia.

Virgo: 24 ago. 23 set.
Solo una actitud más activa y no 
de lamentación, cambiará el curso 
de las cosas y de lo que te está 
agobiando. Tendrás que luchar por 
lo que realmente te importa en todos 
los campos de tu vida.

Libra: 24 set. 23 oct.
Una comunicación te sorprenderá y 
será el inicio de más mensajes que 
te llenarán de expectativas. Tendrás 
que evitar caer en la indecisión 
para saber actuar en el momento 
oportuno.

Escorpio: 24 oct. 22 nov.
Alguien actuará con recelo y temor 
frente a ti. Es importante que vayas 
con calma para conocer mejor a esa 
persona. 

Sagitario: 23 nov. 21 dic.
Tomas nuevos rumbos en tu 
vida personal. Es importante que 
expreses con transparencia cuáles 
son tus expectativas a esa persona. 

Capricornio: 22 dic. 20 ene.
Tomarás la iniciativa para conseguir 
que esa persona regrese a tu vida. 
Tendrás que ser autocrítico para 
asumir los errores que deterioraron la 
buena comunicación. Reconciliación.

Acuario: 21 ene. 19 feb.
Buscarás un espacio en soledad 
para evaluar tu situación sentimental 
actual. Alguien tratará de hacerte 
compañía, a pesar de lo que 
planifiques. 

Piscis: 20 feb. 20 mar.
Sentirás mayor armonía entre tu 
pareja y entorno inmediato. Una 
ayuda del cielo llega a ti y te dará la 
tranquilidad que estabas buscando. 
Es tiempo de evitar las dudas y 
cometer los mismos errores.

DEL CUMBE 
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Joao Villamarín declaró que 
en Sport Boys han trabajo 
muy fuerte en la pretempo-
rada para ser protagonistas 
del torneo. El delantero le 
pidió a la hinchada rosada 
que apoye al equipo.
“La primera etapa, que es 
la pretemporada, la hemos 
hecho muy bien. Si bien es 
cierto es la más dura de todo 
el año porque es la base de 
la temporada, nos hemos 
preparado muy bien. Hemos 
terminado con una práctica 
de fútbol intensa. Sabemos 

que vamos por buen cami-
no”, declaró Villamarín.
El atacante destacó que hay 
un buen grupo en el Boys. “Se 
ha armando un buen grupo. 
Es un grupo humano que 
sabe a lo que va. Estamos 
tranquilos. Se vive un buen 
ambiente. Tratamos de llevar 
todo con alegría”, comentó.
Por último, Villamarín le en-
vió un mensaje a los hinchas 
rosados. “Que confíen en este 
grupo, que viene trabajan-
do con perfil bajo pero con 
ganas para lograr lo que nos 

hemos propuesto. Ya es hora 
de que Sport Boys pelee la 

parte arriba de la tabla”, 
culminó.

Triunfazo del ‘Mengao’. Con 
goles de Giorgani de Arras-
caeta (29’) y Gabriel Barbosa 
(63’), Flamengo derrotó por 
2-1 a Internacional, por la fe-
cha 38 de Brasileirao.
Con la victoria, el ‘Fla’ es-
caló al primer puesto tras 
totalizar 71 puntos y en la 
próxima fecha enfrentará 
a Sao Paulo.
Por su parte, Internacional 

de Porto Alegre descendió al 
segundo lugar y cuenta con 
79 unidades. En la próxima 
jornada choca ante Corin-
thians.
De esta manera, Flamengo 
tiene muchas chances de 
campeonar en el Brasilei-
rao. Solo queda una fecha 
y depende de sí mismo, a 
diferencia del Internacional 
de Paolo Guerrero.

Villamarín: “Ya es hora de que Sport 
Boys pelee la parte de arriba de la tabla”

Marcos Riquelme, fla-
mante fichaje de Sporting 
Cristal, arribó este sába-
do al Perú para unirse 
a la pretemporada del 
cuadro ‘Celeste’. Antes 
de integrarse al plantel, 
el experimentado arti-
llero deberá cumplir la 
cuarentena respectiva.
“Vengo al campeón nacio-
nal, contento porque los 
hinchas me han mostra-
do su apoyo”, manifestó 
Riquelme tras su llegada 
a la capital. El futbolista ar-
gentino ocupará la plaza 
dejada por su compatrio-
ta Emanuel Herrera.
Como se recuerda, Spor-
ting Cristal anunció me-
diante sus redes sociales 
la contratación de Marcos 
Riquelme para la Liga 1 y 
la Copa Libertadores. El 
‘Pájaro’ viene de convertir 

20 anotaciones con Bolí-
var en el fútbol boliviano.
“El Club Sporting Cristal 
informa a la familia celes-
te y a la opinión pública 
en general, que ha llegado 
a un acuerdo con el fut-
bolista Marcos Riquelme 
para vestir nuestros colo-
res durante la presente 
temporada”, indicó la 
institución rimense en 
su comunicado’.
El plan de Roberto Mos-
quera
En La Florida se encuen-
tran coordinan el plan 
de trabajo para Marcos 
Riquelme. La idea del 
comando técnico es que 
se complemente de ma-
ravillas con los extremos 
Washington Corozo y Ale-
jandro Hohberg, quienes 
serían los titulares en la 
ofensiva ‘bajopontina’.

Marcos Riquelme 
llegó a Lima con 
mucha ilusión 
tras fichar por 
Sporting Cristal

Marcos Riquelme y sus primeras 
palabras como nuevo jugador 
de Sporting Cristal
En horas de la noche, Marcos 
Riquelme arribó a suelo na-
cional para ser nuevo juga-
dor de Sporting Cristal. Gran 
expectativa por el ex Bolívar 
de Bolivia, quien logró mar-
car 20 goles a lo largo de la 
temporada 2020. La idea 
es reemplazar a Emanuel 
Herrera y poder cumplir 
los objetivos como el bi-
campeonato y hacer una 
gran campaña en la Copa 
Libertadores.
Tras su arribo al Perú, Ri-
quelme dio algunas palabras 
a la prensa presente en el 
aeropuerto y dejó en claro 
que viene a un club gana-
dor como Sporting Cristal. Si 
bien fue de pocas palabras, 
dejó en claro a qué equipo va 
a representar en este 2021.

“Vengo al campeón nacio-
nal, contento porque los 
hinchas me han mostrado 
su apoyo”, declaró Marcos 
Riquelme al periodista Re-

nato Landivar de TV Perú 
Deportes. 
Marcos Riquelme pasará 
cuarentena en La Florida 
y pasará los exámenes mé-

dicos respectivos. Luego de 
ello, se hará su presentación 
oficial y se incorporará a los 
entrenamientos al mando 
de Roberto Mosquera.

Flamengo ganó al Inter 
y está a un pasito de ser 
campeón del Brasileirao

Mauro Fernández, ahora estaría en 
la mira de Alianza Lima

Según se pudo conocer, Alian-
za Lima estaría interesado en 
contratar al argentino Mauro 
Fernández. Conoce más sobre 
el extremo que sería el cuarto 
refuerzo extranjero del club 
íntimo.
Con 30 años, Fernández debu-

tó en el fútbol profesional en 
el Club Guillermo Brown en 
2008. Tras un par de tempo-
radas en el ascenso argentino, 
pasó en 2011 a Estudiantes de 
La Plata. En el ‘Pincha’ disputó 
26 partidos y anotó 2 goles. 
Más tarde tuvo su primera 

experiencia en el fútbol ex-
tranjero luego de firmar por 
Peñarol, donde también mar-
có dos anotaciones.
Luego de su breve paso por 
el ‘Carbonero’, en 2014 se in-
corporó al Emelec, uno de los 
grandes del fútbol ecuatoria-

no, donde jugó 30 partidos y 
marcó 3 goles En 2015, Mau-
ro Fernández llegó al fútbol 
peruano para jugar en la San 
Martín. El argentino jugó 17 
encuentros con los ‘santos’ y 
anotó solo 1 gol. Luego volvió 
al Guillermo Brown. Desde el 
2016 pertenece al FC Juárez 
de México, donde lleva 132 
duelos y 9 goles.
A lo largo de su carrera, Mauro 
Fernández ha logrado el Tor-
neo Argentina A, el Campeo-
nato Uruguayo y la Serie A de 
Ecuador. El extremo es una de 
las principales opciones que 
maneja la gerencia deportiva 
de Alianza Lima para cubrir el 
cuarto cupo de extranjero del 
club blanquiazul para afron-
tar la Liga 2.

PSG cayó en casa ante 
Mónaco y se alejó del 
primer lugar
En el partido más atracti-
vo de la jornada 26 de la 
Ligue 1, Mónaco volvió a 
derrotar al París Saint-Ger-
main (3-2 en la primera 
ronda), esta vez como 
visitante por 0-2 y que-
dó a 6 puntos de la cima.
El conjunto parisino ve-
nía de golear al Barcelona 
por la Champions League 
y hoy prácticamente todo 
el equipo fue el mismo, sin 

embargo Mónaco fue muy 
efectivo y con tantos del 
francés Diop (5’) y el chile-
no Maripán (50’) se lleva-
ron tres cruciales puntos.
En Francia, Lille es el líder 
con 58 unidades, Lyon lo 
sigue con 55 y en el tercer 
lugar está el vigente cam-
peón PSG. Mientras que 
en el cuarto puesto está 
Mónaco, en zona de Eu-
ropa League.    
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Ricardo Gareca volvió a 
recuperar la sonrisa. El 
“Tigre” llegó a Lima y lue-
go de hacer la cuarentena 
obligatoria, se sumará a los 
trabajos de la selección en 
Videna. El DT de la Blan-
quirroja señaló que el re-
greso de Paolo Guerrero 
es una excelente noticia 
porque el equipo lo echa 
de menos. 
“Es una alegría. Espere-
mos que esté de vuelta. 
Lo necesitamos”, indicó. 
El goleador   ya recibió el 
alta médica   en Inter de 
Porto Alegre   y está listo 
para jugar luego de seis 
meses. Hoy no estará en 
el duelo ante Flamengo 
porque el cuadro “Colo-
rado” se juega el título del 

Brasileirao y el entrenador 
Abel Braga no quiere ex-
poner al “Depredador” en 
un partido donde correrá 
patada.
Guerrero podría jugar al-

gunos minutos contra Co-
rinthians en la última jor-
nada del torneo brasileño 
o en todo caso ya jugaría 
con menor presión en el 
campeonato Gaúcho que 

empieza del 1 de marzo. El 
capitán de la selección será 
convocado por Gareca 
para los encuentros ante 
Bolivia y Venezuela por las 
Eliminatorias Qatar 2022.

Roberto Céspedes renovó 
con Atlético Grau

Lacerda sobre Alianza: 
“Estoy muy feliz de llegar al 
equipo más importante y 
grande de Perú”

A través de sus redes sociales, 
el club Atlético Grau anunció 
la renovación de contrato de 
Roberto Céspedes por una 
nueva temporada.
“¡Renovó! Anunciamos la per-
manencia por tercer año con-
secutivo del lateral izquierdo, 

Roberto Céspedes Sánchez”, se 
deja leer en la cuenta de twitter 
del club piurano.
Luego, se agrega: “confiamos 
en volver a cumplir juntos los 
objetivos con el equipo Patri-
monio de Piura. ¡Vamos Grau, 
hoy y siempre!”.

A través de su cuenta oficial de 
Instagram, el defensa uruguayo 
Jonathan Lacerda dijo que se 
encuentra muy feliz por llegar al 
club más importante y grande 
del Perú y que será un orgullo 
llevar los colores blanco y azul.
“Muchas gracias Alianza Lima 
por confiar en mí, estoy muy 
feliz de llegar al equipo más 
importante y grande de Perú, 
pronto estaremos en el lugar 

donde todos ustedes merecen”, 
escribió Lacerda en su cuenta 
de Instagram.
Luego, el defensa uruguayo 
comentó “sin lugar a dudas, el 
desafío más lindo de mi carrera, 
les prometo trabajar y dar todo 
de mi para lograr nuestro gran 
objetivo”.
Finalmente, remató diciendo: 
“Será un gran orgullo portar sus 
colores”.

Ángel Comizzo y su nuevo tridente de 
ataque para esta temporada 2021
El fichaje del delantero ar-
gentino Enzo Gutiérrez ha 
acabado con la incertidum-
bre que se vivía en Univer-
sitario. El plantel práctica-
mente está completo y listo 
para seguir trabajando de 
cara al arranque de la Liga 1 
y la Copa Libertadores 2021.
Por esta razón, Ángel Co-
mizzo ya vislumbra lo que 
será su ataque en esta tem-
porada, comandado por el 
cerebral Hernán Novick. El 
uruguayo llevará el ritmo en 
los partidos. Su experiencia 
y jerarquía serán vitales.
Asimismo, el “Indio” ha 
renovado la confianza en 
Alberto Quintero, quien ju-
gará este 2021 su quinto año 
consecutivo en la escuadra 
crema. El “Chiquitín” es uno 

de los más queridos por la 
hinchada.
Por último hablamos del go-
leador Enzo Gutiérrez de las 
inferiores de Boca Juniors 
y con pasado reciente en 
Santiago Wanderers, don-
de marcó 13 tantos en 27 

partidos. Una verdadera 
máquina de goles que en-
tusiasma a los merengues.
De esta manera, Comizzo 
ya puede respirar tranquilo 
porque por fin pudo com-
pletar su ataque con Novich, 
Quintero y Gutiérrez. Eso sin 

contar con Luis Urruti, que 
también tendrá su oportu-
nidad durante este 2021.
La llegada a Lima del nue-
vo atacante argentino Gu-
tiérrez está pactado para la 
noche de mañana lunes.  
¡Bien!

Ricardo Gareca sobre Paolo 
Guerrero: “Lo necesitamos”

Plantel de César Vallejo 
viajó a Lima para la 
Libertadores

La Universidad César Vallejo 
disputará este miércoles el par-
tido de ida por la primera fase 
de la Copa Libertadores ante 
Caracas, por lo que el plantel 
viajó este domingo a Lima.
Los dirigidos por José Guillermo 
del Solar salieron este domingo 
de Trujillo y una vez en Lima 

pasarán las pruebas molecu-
lares correspondientes. Estos 
días entrenarán en Lima para 
quedar listos para el importante 
partido.
El duelo entre Vallejo y Cara-
cas se disputará en el estadio 
Monumental este miércoles 24 
de febrero a las 5:15 de la tarde.

Kambou: “Será duro ante Sport Huancayo , 
pero esperamos avanzar en la Sudamericana”

Hervé Kambou, defensor de 
UTC señaló que el enfrentar a 
Sport Huancayo por la Copa 

Sudamericana, será difícil, 
sin embargo esperan sacar 
el partido adelante y lograr 

avanzar en el torneo inter-
nacional. 
“Creo que será un partido 
bastante difícil ante Sport 
Huancayo, nosotros comen-
zamos hace varias semanas 
y tenemos un buen plantel, 
por lo que queremos lograr 
avanzar en la Sudamericana 
ya que sería muy importante 
para la gente de Cajamarca”, 
afirmó Kambou en ‘Palco 
VIP’.
El defensa, contó cómo se 
siente en el fútbol peruano: 

“Me encuentro en Perú casi 
9 años, estoy nacionalizado, 
el Perú me recibió como un 
hijo más, el tener la naciona-
lidad me ayuda mucho y me 
siento como peruano”.
Sobre cómo se dio su llega-
da a Cajamarca, dijo: “UTC es 
una institución muy seria, es 
un equipo que siempre está 
peleando y este año toca ju-
gar la Sudamericana. Cuan-
do me llamaron para poder 
venir vi que era una buena 
opción y no dudé”.


